



学校教育学部

## 「良師」へのすすめ

三つの心掛け

学校教育学部長 西山 啓

この世の中で大切なものの、みんな只

太陽の輝き 野山の緑 朝夕の挨拶

神への祈り そして 良師の教え

有難い「良師の教え」のお陰で、晴れの合  
格・入学を克ち得た新入生諸君！四年後には  
教壇に立つて「良師の教え」を子ども達に垂  
れる、おのれの姿を想像してみて欲しい。こ  
れからの四年間の重みを感じずには居られぬ

事であろう。

人の一生のうちで最も心身の成長発達が著  
しく、その人格も可塑性に富む児童生徒にとつ  
て、「良師の教え」が如何に大きな影響を及ぼ  
すかは、今更言う迄もない事である。

然し、「良師」となる為には、次の三つの心  
掛けと、長い年月の研鑽が必要である。  
まず、常に己れを磨く・努力する、という  
向上心を片時も忘れないこと。

次に大切なことは、勉学の指導とは、児童  
生徒に勉強の内容を教えることではなく、「勉  
強とは楽しいものだ」「色々なことを学ぶのは  
素晴らしいことだ」と気付かせることである。

そして最後に、「自分は子どもが好きだ」と  
いうだけでなく、「子ども達から好かれ信頼さ  
れる人物になること」である。

かく申す私も、これをを目指して悪戦苦闘中の  
身である。諸君、一緒に頑張ろうではないか！  
聖なる師のもとには熱心な弟子が育ち  
熱心な師のもとには普通の弟子が育つ  
普通の師のもとには：  
ああその弟子たちは可愛そうだ！

## 一番の宝物

学校教育学部3学年

竹下君昭

新入生のみなさん御入学おめでとう。大学  
生活もいよいよスタートし、少しの不安と大  
きな期待で胸いっぱいのことと思う。  
さて、みなさんは大学に入つて一番最初に  
何を始めようと思っているのだろうか。勉強、  
パート、サークル等いろいろとある。まずは  
恋人探しから始めてみるとどうだろ  
うか？あつこれは話がとびすぎた。恋人とは  
いわずこれから一生つきあえる仲間を作ること。  
これだ、これ。私の一番のいいたいことは  
は。一夜を明かして酒を飲み自分の腹をわつ  
て話ができる、悩みごとも素直に相談できる友  
達、同性異性を問わらず幅広い交友関係をもつ  
こと。これが大学に入つての一番の宝物にな  
ると思う。学部や研究室、クラブ活動やサー  
クル等々そんな機会はどこにでもころがつて  
いる。それが広島大学なのである。私の素適  
な後輩たち、一人でも多くの「親友」を見つ  
けてほしい。